

Les délais de paiement au Maroc parmi les plus longs au monde

Au Maroc, le délai moyen de paiement des clients a atteint 83 jours en 2017, contre une moyenne de 66 jours à l'échelle mondiale. Les secteurs de la technologie (140 jours), des transports (114 jours), de l'industrie pharmaceutique (95 jours), des BTP (85 jours) et des services aux collectivités (79 jours) affichent les délais les plus élevés au Maroc, selon une nouvelle étude d'Euler Hermes.

La tendance se confirme. En 2017, les entreprises devaient attendre en moyenne 83 jours pour être payées par leurs clients au Maroc. Ce délai reste stable par rapport à celui de 2016. Néanmoins, il est parmi les plus longs à l'échelle mondiale, selon Euler Hermes. Ce dernier vient de publier son étude annuelle sur le délai moyen de paiement des clients (Days Sales Outstanding : DSO) dans le monde, basée sur un échantillon de 20 secteurs dans 36 pays. Selon l'assureur-crédit, le DSO moyen au Maroc dépasse de loin celui à l'échelle mondiale, qui lui a atteint 66 jours en 2017 (+2 jours). Au Maroc, les secteurs de la technologie (140 jours), des transports (114 jours), de l'industrie pharmaceutique (95 jours), des BTP (85 jours) et des services aux collectivités (79 jours) affichent les délais moyens de paiement des clients les plus élevés. Les délais les plus courts concernent la distribution (43 jours), le pétrole & gaz (46 jours), devant l'alimentaire (62 jours) et la métallurgie (71 jours).

À l'échelle mondiale, après 5 ans de stabilité à 64 jours, le DSO a atteint en 2017 un niveau record en 10 ans, à 66 jours. «L'allongement du DSO moyen à l'échelle mondiale reflète un relâchement des bonnes pratiques de paiement entre les entreprises dans un contexte macroéconomique et financier plus favorable, qui a permis un regain de confiance des acteurs économiques. En découle une moindre appréhension du risque de non-paiement de la part des entreprises, malgré la poussée des défaillances de grandes entreprises», soulignent les économistes d'Euler Hermes.

Globalement, une entreprise sur quatre doit attendre plus de 90 jours pour être payée. Les 7 pays les plus performants, enregistrant un DSO moyen inférieur ou égal à 51 jours, sont la Nouvelle-Zélande, qui conserve sa première place (43 jours), l'Afrique du Sud, le Danemark et l'Autriche (47 jours en moyenne pour chaque pays), devant



Selon Euler Hermes, l'allongement du délai à l'échelle mondiale reflète un relâchement des bonnes pratiques de paiement entre les entreprises dans un contexte macroéconomique plus favorable.

la Finlande (50 jours) les Pays-Bas (50 jours), les États-Unis (51 jours) et la Suisse (51 jours). En outre, un groupe de 14 pays affiche, chacun, un DSO supérieur à la moyenne mondiale. Parmi eux figurent la France (74 jours), l'Espagne (78 jours), l'Italie (83 jours), la Turquie (83 jours) et la Chine qui enregistre le délai moyen de paiement le plus élevé du monde (92 jours).

L'électronique (91 jours), les BTP (85 jours), l'automobile (72 jours) et l'aéronautique (72 jours) sont les secteurs enregistrant le DSO moyen le plus élevé à l'échelle mondiale. «À l'inverse, les secteurs plus proches du consommateur final sont payés sous de meilleurs délais», est-il précisé. Il s'agit notamment de l'alimentaire (46 jours en 2017), des transports (49 jours) et des équipements ménagers (59 jours).

«Le délai moyen de paiement des clients dans le monde devrait à nouveau croître en 2018 et atteindre 67 jours, eu égard aux actuelles perspectives économiques et financières qui sont de nature à maintenir cette dynamique de confiance.», estiment les experts d'Euler Hermes. ■

Moncef Ben Hayoun

Les délais de paiement les plus courts concernent les secteurs de la distribution (43 jours), du pétrole & gaz (46 jours), devant l'alimentaire (62 jours) et la métallurgie (71 jours).